

EL CONSTITUCIONAL

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
Número suelto 1 rs.
La suscripción se hace previo pago adelantado
Dirigirse, Escaleras de San Martín, número 8, segundo.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

DE LA PROVINCIA DE GERONA

Director, D. GAUDENCIO MASÓ Y ESPEJO.

RECLAMOS Y COMUNICADOS.

Reclamos. Los suscritores un real línea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y a juicio de la administración de uno á cuarenta reales línea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real línea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insertese ó nó, no se devuelven originales.

AÑO VIII.

REDACCION
Escaleras de S. Martín, núm. 8,
segundo.

Domingo 19 de Febrero de 1888.

SE PUBLICA
Todos los Miércoles, Viernes y
Domingos.

NÚM. 1078.

LA C. FABRIL SINGER

ABEURADORS 8, GERONA.

Recomienda sus inmejorables máquinas, por su solidez, fácil manejo, y la hermosura de su puntada y especialmente las llamadas oscilantes, *sin rival en el mundo.*

También suplica á sus clientes den aviso á esta Sucursal de cualquiera falta de los empleados, sea cual fuera; como igualmente si cobran retribucion alguna por componer máquinas de nuestra fábrica, que en este caso no deben pagar los interesados, más que las piezas suplidas.

TIENDA EN VENTA

Con muy buenas condiciones para el comprador, se traspasa una tienda en punto muy céntrico, ó se venderá la estantería por separado.

Para informes dirigirse Plaza de la Constitucion número 9, (Arcos.)

Sabañones

Alivio instantáneo y remedio seguro con el tónico G. Romanaty.

De venta á una peseta en las farmacias del Dr. Ametller y del Dr. Perez en Gerona. 15

SIN RAZON DE SER

Siempre que, á falta de otros temas, nos hemos ocupado en distintos tonos, pero nunca en serio, de los reformistas, pusimos de manifiesto las causas que como pecado original llevaba en su seno, sin que bautismo alguno sirviera á reducirle.

Los hechos han venido confirmando nuestros juicios, y al par que no tenemos más que ratificarnos, los interesados se dan tal traza que acumulan nuevas pruebas con sus constantes rectificaciones, ya en sus procedimientos, ya en su conducta.

Aquellos conservadores de pura sangre, cuyo sistema de gobierno fué combatido por los izquierdistas de antaño, vinieron á ser sus aliados, hasta confundirse en contubernio que fué el asombro de los políticos más despreocupados; y lo que es más incomprensible, lograron inocular la linfa conservadora en la rama desprendida del partido liberal, logrando que el ingerto dominara al patrón, en ese cruce de especies.

Denominándose los más liberales y aun los más demócratas dentro del monarquismo, son en asuntos económicos más conservadores que los canovistas sus congéneres.

Y en punto á política se han confundido y trocado de tal suerte los papeles, que Romero Robledo resulta más radical que Lopez Dominguez; y mientras éste arría la bandera que dió vida á la pri-

mitiva izquierda, aquel es capaz de desplegar la roja del cantonalismo.

¿Qué más? Con ocasion del último debate en el Congreso han remarcado, han puesto tan en relieve sus diferencias de criterio, que hasta el jefe militar no titubeó en encomiar la patriótica conducta del señor Cánovas en Noviembre de 1885, conducta que precisamente dió pretexto al señor Romero Robledo para renegar de su iglesia y convertirse al reformismo.

No somos nosotros, es un diario que en diferentes ocasiones no ha disimulado sus simpatías por los reformistas, el que habla de este modo tan explicito:

«Los partidos políticos no se fundan por rivalidades ni antagonismos personales; no viven y se desarrollan y crecen cuando sólo los sostiene la tenacidad ó la influencia de un jefe, por fuerte y poderosa que esta influencia sea. Los partidos políticos viven por la virtualidad y eficacia de sus principios, por la grandeza de sus ideales.»

«Mientras el fusionismo no tenia en su bandera el Jurado y el sufragio universal, el Jurado que es la conciencia nacional, y el sufragio que es la voluntad nacional, habrian bastado para dar fuerza en la opinion al programa reformista, para conquistarle adeptos, para llevarle al triunfo, en fin.

Hoy que el Jurado va á ser una ley dentro de pocos dias y que la mayoría se ha comprometido solemnemente á votar el sufragio universal, el partido reformista se condena á no ser nada desde el momento que no ha tenido fé bastante, ni en la virtualidad de la monarquía, ni en los beneficios de la democracia.»

«Creános el general Lopez Dominguez, y no le decimos lo mismo al señor Romero Robledo porque él es el primero en creerlo, el partido reformista, ni es más que una disidencia del partido liberal, ni para nada sirve, ni para nada vale, ni nada significa, ni nada representa.»

Ya lo saben, pues, los reformistas: los partidos políticos nacen y viven por la virtualidad de un programa definido, y alentados por patrióticos ideales.

Los que no tienen otras aspiraciones que los instintos de la concupiscencia, ni se mueven animados por otros resortes que la envidia ó la ambicion, ni siquiera tienen derecho á ser considerados como partidos, y como al izquierdismo le sucede, nadie le concede los honores de la beligerancia.—D.

LA PAZ EUROPEA

Es innegable que la cuestion de la paz europea es el asunto que principalmente preocupa en la actualidad á todo el mundo. Cada nueva noticia que comunica el telégrafo ó la prensa referente á las actitudes que adoptan las grandes potencias, sirve de comidilla para que en los círculos diplomáticos y en los centros bursátiles se devanen los sesos millarres de hombres, pensando si la guerra será un hecho próximo ó un suceso remoto.

Por de pronto la salud del príncipe heredero de Alemania viene á ser la nota del dia y el motivo de todos los juicios que se formulan respecto á la mayor ó menor seguridad que existe para que se mantenga inquebrantable la paz europea. Hay quien en su deseo de ver halagueños y tranquilizadores horizontes, asegura que el príncipe Guillermo se encuentra fuera de todo serio é inminente peligro. En cambio, otros arrastrados por grande pesimismo, hacen inevitable la muerte de dicho príncipe, y no sólo la de éste, si que tambien la del viejo emperador, con lo cual los motivos de próxima guerra se acentúan, y se fija el mes de Abril como la época más lejana para que rusos y franceses vayan á medir sus armas con austriacos, alemanes é italianos.

Como se vé, las opiniones son contradictorias en apreciar las consecuencias que pudieran proporcionarnos el fallecimiento del príncipe heredero de Alemania, y es en balde que se afanen unos cuantos en dar extraordinaria trascendencia á esa muerte que, caso de ocurrir, no resolvería por sí sola el problema de la paz europea.

Porque, mirese por el lado que se quiera el asunto que nos ocupa, la cuestion es harto compleja para que un solo hecho aisladamente, pueda determinarla en uno ú otro sentido. En nuestro concepto, más que de la vida del príncipe Guillermo, la anunciada guerra depende en muy particular término de la conducta que siga Rusia en sus relaciones con Alemania, conducta que obligará al canciller de hierro á inclinarse del lado de la lucha ó del lado de la concordia.

Además, ahora ha venido á servir de nueva complicacion para las potencias centrales, la postura adoptada por Inglaterra desde el Olimpo de su tan cacareada neutralidad. Si hemos de creer al telégrafo, la Gran Bretaña se inclina á la triple alianza, pero de tal manera, que equivale su inclinacion á una amenaza para todas las naciones que tienen intereses que jugar caso de estallar la

guerra. Según todos los informes, Inglaterra mantendrá su neutralidad, pero en favor de la paz, y cree que la unión austro-italo-germánica es una garantía pacífica; pero si esa triple alianza llegara á romper las hostilidades, entonces la Gran Bretaña echará el peso de su poderío del lado de la potencia que se vea atacada.

Es decir, que Inglaterra es hoy la nacion que más decididamente se ha erigido en defensora del mantenimiento de la paz, y claro es que cuando el país de alledé el Canal de la Mancha, adopta una actitud tan resuelta, es porque confía despues de maduro estudio, en que los temores de guerra pueden conjurarse á tiempo y que el conflicto no es tan inminente como algunos juzgan.

De todos modos, nosotros lo que vemos en el fondo de todo esto, es que existe un tremendo pesimismo de parte de aquellos que, á todas horas nos hablan de una próxima guerra, y que hoy por hoy no existen motivos tan poderosos é ineludibles para que la lucha entre las grandes potencias llegue á imponerse á todos y ante todo.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 16 Febrero 1888.

La hora de la cita para el celebrado ayer tarde, era las cuatro; pero algunos de los señores ministros, los de Guerra y Estado, no acudieron hasta despues de las cinco.

En él se ocuparon, segun la nota facilitada, de una nueva ley de recompensas á la armada, modificando algunos artículos de la ley de ascensos.

El ministro de Marina dió lectura á otro nuevo proyecto de ley de pesca, que fué aprobado.

El de la Guerra llevó al Consejo una reclamacion de la Junta organizadora de la Exposicion universal de Barcelona, pidiendo que le sean cedidos en usufructo uno ó dos cuarteles contiguos al edificio de la Exposicion. Y como parece que la Junta se compromete á proporcionar locales donde alojar á la tropa, el ministro propuso y el Gobierno acordó autorizar la traslacion siempre que los cuarteles provisionales reúnan las condiciones necesarias á la salud del soldado.

Leyó el ministro de la Gobernacion los últimos despachos y comunicaciones recibidos sobre los sucesos de Riotinto, dando cuenta al mismo tiempo de los detalles facilitados por el gobernador de Huelva en su conferencia de por la mañana. Los ministros apreciaron con la

posible exactitud la situacion de las cosas, y se pusieron de acuerdo para la batalla que hoy se librará en el Congreso sobre este asunto. Pero no parece que adoptarán ninguno sobre el fondo del mismo para evitar que tales sucesos se repitan en lo sucesivo.

El ministro de Hacienda fué quien mayor número de asuntos de interés llevó al Consejo. En su viaje á Murcia parece que ha estudiado y formado concepto de la informacion agrícola, de la cual dió cuenta á sus compañeros.

El señor Puigcerver se extendió en consideraciones sobre los proyectos de su departamento que hoy se propone leer al Congreso, los cuales versan, segun ya tenemos apuntado, sobre un impuesto interior en concepto de consumos á los alcoholes industriales; modificando el impuesto sobre los petróleos en bruto y refinados; haciendo modificaciones en la forma de aplicacion y en los medios de percibir el impuesto de consumos; proponiendo que vuelva á ser de cuenta del Estado el cobro de contribuciones, en cuanto termine en Julio próximo el contrato pendiente para este servicio entre la Hacienda y el Banco de España; y proponiendo los medios para reintegrar al Tesoro de la Península de créditos por valor de 15 millones de pesetas, de anticipos hechos á las Cajas de Ultramar.

El señor Albareda leyó una circular aclarando la que ya dió sobre introduccion de ganados que vengan en malas condiciones de salubridad. Y un proyecto de organizacion de la Cruz Roja.

De Fomento y de Ultramar se despacharon diversos asuntos.

La nota no dice, que el señor Moret habló con detencion de todos los asuntos pendientes en su departamento, como la conferencia azucarera de Londres; la que se proyecta celebrar en Madrid, sobre los asuntos de Marruecos y viaje del P. Lerchundi en la embajada de aquel imperio que va al Vaticano; negociaciones pendientes con Italia para un tratado de comercio, etc.

Sobre ninguno de ellos propuso ni llevó resolucion porque no están en estado para ella.

Tampoco dice la nota que el Consejo se ocupó en la instancia de la señorita Villacampa, pidiendo la traslacion de su señor padre, el brigadier, á otro punto. El gobierno se siente animado de los mejores deseos; pero no habiendo resuelto nada respecto al indulto de los soldados sublevados de Garellano y Albuera, no ve el medio de mejorar la situacion del ex-brigadier Villacampa, sin que resulte de mejor condicion el instigador y jefe que los seducidos. Y se toma tiempo para estudiar esto.

El Consejo terminó á las ocho.—X.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid 15 de Febrero de 1888.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy señor mio: Apenas ha llegado á esta el Gobernador civil de Huelva ha celebrado con el Director general de Seguridad señor Aldecoa y el ministro de la Gobernacion una detenida conferencia con el objeto de informarles del estado de los ánimos en aquella provincia, despues de los hechos de Riotinto y del resultado de la informacion abierta con motivo de los mismos.

Segun el señor Bravo y Joven, la tranquilidad en los pueblos de Nerva, Zalamea, Riotinto y demás puntos de aquella zona minera, es hoy por hoy relativa, pues en las referidas localidades persisten en la resolucion de defender sus intereses de los graves daños que experimentan por las calcinaciones de los minerales al aire libre. A este propósito hay dispuesta para el día 20 una manifestacion de protesta en la cual tomarán parte los habitantes de los pueblos más castigados por los humos, especialmente los inmediatos á la mina denominada *Tharsis*.

Tambien ha manifestado el señor Bravo y Joven, que el proceso formado con motivo de los sucesos de Riotinto, no arroja ninguna luz respecto á la persona que mandó hacer fuego sobre los obreros.

Anoche el exministro de Hacienda señor Gallostra se sintió repentinamente enfermo y á los pocos momentos falleció víctima de un ataque de apoplejía fulminante.

El señor Gallostra antiguo y bien probado liberal, era una de las personalidades más importantes del partido gobernante. Habia ocupado altos cargos, y fué ministro de Hacienda en el Gabinete del señor Posada Herrera. En la actualidad era senador vitalicio y presidente de la seccion de lo contencioso del Consejo de Estado.

No obstante los incesantes trabajos que la política y el bufete le proporcionaban enriqueció el cuerpo del derecho administrativo con varias y luminosas obras.

Mañana se reanudan las sesiones de Cortes; el señor ministro de Hacienda leerá en el Congreso varios proyectos de ley entre los cuales figura uno imponiendo un recargo á los alcoholes industriales extranjeros á su entrada por las aduanas de la Península. El señor Marqués de Trives hará en el Senado una pregunta sobre las afirmaciones hechas por diferentes oradores en las veladas y banquetes republicanos celebrados el sábado y domingo últimos, siendo muy probable que explanará en el acto una interpelacion sobre el mismo asunto dado caso de que la contestacion no le satisficiera del todo.

Hasta otra queda suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Madrid 16 de Febrero de 1888.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy señor mio: Continuará hoy en el Senado el debate sobre el Jurado y la discusion de los dictámenes relativos á la venta de terrenos de la comunidad india de Caney. El señor Silvela D. Luis intervendrá en la discusion del Jurado para combatir el artículo 76. En la sesion del Congreso parece seguro que volverá hoy el señor Romero Robledo á ocuparse del aplazamiento del viaje del señor Duque de Montpensier. Decíase que tenia relacion con este asunto la visita que hizo ayer tarde al señor Sagasta el secretario de la infanta doña Isabel señor Marqués de Nájera.

S. M. la Reina ha accedido por fin á presidir el acto inaugural de la Exposicion de Barcelona, acompañarán á la reina los ministros de Fomento y Ultramar y quizás tambien el señor Presidente del Consejo.

En el presupuesto parcial del ministe-

rio de la Guerra próximo á ultimarse figura una disminucion de gastos con relacion al presupuesto vigente de algo mas de cuatro millones de pesetas.

Se da como cosa segura que el Gobierno presentará para la sede arzobispal de Santiago al Reverendo Obispo de Cuenca don Juan M. Valero, Obispo que fué de Tuy en aquella archidiócesis.

Noticias del personal pocas; en cuanto á los cargos civiles que habian de ser provistos en Filipinas, son, por el momento, la direccion y subdireccion general de Hacienda del Archipiélago y el gobierno civil de Manila.

Para el segundo de dichos cargos se asegura que está acordado el nombramiento del señor Gamundi, que actualmente presta sus servicios en una de las antillas; y para el último de los citados puestos se indica al senador de la mayoría señor Fuenmayor.

Respecto á la plaza de director de Hacienda, ahora desempeñada por el señor Luna—que será jubilado—se asegura que le ha sido ofrecida á un diputado ministerial, varias veces indicado en otras ocasiones para cargos análogos en la Administracion central; pero no sabemos que haya declinado ni admitido la oferta.

La noticia dada por *El Resumen* de que el señor Balaguer se habia despedido ayer de los empleados de su departamento, era considerada anoche como una broma con la que el colega ha querido despedirse del Carnaval.

Ayer mañana á las once hubo en Palacio capilla pública. La Real Familia se trasladó desde sus habitaciones á la iglesia con brillante y numeroso acompañamiento de gentiles-hombres, Mayordomos de semana, Grandes de España, damas de Su Magestad, Jefes de Palacio, Generales del cuarto militar y escolta de Alabarderos.

S. M. la Reina vestia, con su proverbial elegancia, un rico traje de seda y terciopelo negro, con prendidos y collar de preciosas perlas oscuras; S. A. la Infanta doña Isabel una lindísima *toilette* de terciopelo morado, y la Infanta doña Eulalia de color rosa con estrellas de brillantes. Su Alteza el Infante don Antonio llevaba uniforme de Comandante de húsares, con la banda de Carlos III.

A la bendicion é imposicion de Cenizas concurrió el Nuncio de Su Santidad Monseñor Di Pietro.

Bajo la Batuta del Director de la capilla de música se interpretó la misa del Maestro Zubiaurre, á voces solas.

Asistieron á esta fiesta religiosa las damas de la Reina, señoras Duquesas de Medina, Ahumada y Alba y las Condesas de Torrejon y Superunda.

Entre los grandes de España recordamos haber visto á los señores Condes de Velle, Cuaqui y Villagonzalo y Marqueses de Molins, Sotomayor, Roncali, Mina Castell-Moncayo, Salamanca, Laguna, Perijá y Ayerbe.

La concurrencia en las galerías ha sido numerosísima.

SS. AA. RR. la Priacesita doña Mercedes y la Infanta doña Teresa, presenciaron el paso de la comitiva en la sala de fumar.

Vestian trajes de color granate con encajes.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Barcelona 17 Febrero de 1888.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Amigo Director: Durante algunos días causas involuntarias me han impedido continuar la reseña que habia empezado de las obras de la Exposicion, pero hoy que vuelvo á estar libre y debiéndome como por mis promesas me debo á los lectores de EL CONSTITUCIONAL, no haré esperar mas, y en la próxima continuaré mi tarea ya que la presente enderezada á dar cuenta de los sucesos de estos últimos días.

El Carnaval pésimo y sin ningun valor cada año va disminuyendo y las bellísimas y admirables diversiones, repletas de forasteros en otros años, han pasado á la historia y bien pronto quedarán reducidos á las propias de un carnaval del pueblo mas modesto.

A pesar de todo y en medio de unos cuantos mascarones ha habido una sociedad humorística que paseó por nuestras calles una cabalgata especial y sin ninguna pretension logrando llamar la atencion de nuestra gente mereciendo los plácemes de todo el vecindario.

El martes llovió toda la tarde y efecto de esta lluvia ha recrudecido el frio de un modo tal que volvemos á estar metidos en el rigor del invierno.

Las obras siguen su curso y algunas avanzan con una rapidez asombrosa. El Hotel que se levanta en los terrenos inmediatos al muelle al lado del paseo de Colon, ya está terminándose, habiéndose trabajado con tal actividad que un edificio que cuenta tres pisos de elevacion se estiende desde el monumento de Antonio Lopez, hasta la Capitanía General, ha sido levantado en 53 días, verdadero prodigio de nuestros obreros y que habla muy en pró de los constructores catalanes. Novecientos operarios han tenido ocupacion en esta obra, habiéndose verificado la suma de 28.000 jornales y empleado hasta la fecha mas de 3 millones de ladrillos en la construccion.

En el Arco de que me ocupé el otro día está empezándose ya la construccion de la bóveda y no tardará en estar terminado. El monumento á Colon avanza asimismo y el de «Güell y Ferrer» que durmió largo tiempo da señales de crecer á medida que nos vamos acercando al acontecimiento del 8 de Abril próximo. Está terminándose en la calle de Cortes el edificio destinado á la exhibicion del Panorama «La batalla de Plewna» y en la plaza de Cataluña empieza á levantarse otro edificio para exhibir otro Panorama que de fijo no se cual ha de ser.

Las construccion dentro la Exposicion tambien avanzan en todos sentidos, y á medida que se acerca el día, nuevos proyectos de diversiones y exhibicion se propalan pero que no puedo consignar por temor de faltar á la verdad.

—J. C.—

Paris 15 de Febrero de 1888.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Se han confirmado nuestras noticias de ayer respecto á la dimision del subsecretario de Estado en las Colonias, Mr. Felix Faure. En efecto: la discusion que tuvo lugar el lunes en la Cámara tuvo tales proporciones y dejó tan mal parados á todos los que quieren ser ó se dicen continuadores de la política de Mr. Ferry en el Tonkin, que hubiera sido en realidad un contrasentido ver á

dicho funcionario ocupando el mismo puesto despues del voto hostil que obtuvo del Parlamento en la cuestion de los créditos pedidos para sufragar los gastos de las Colonias.

No salió mejor parado que el subsecretario de Ultramar—pudiéramos decir.—el mismo presidente del Consejo Tirard, y como es hombre algo virulento en el decir y carece de sangre fria para hacer cara á los sucesos, no es extraño que su intemperancia habitual diera motivo á un incidente que pudo ser de consecuencias fatales para la vida, ya bastante lánguida de suyo, del ministerio que preside. Acababa de rechazar la Cámara con su voto el total de los créditos pedidos por el Gobierno. Mr. Tirard, entonces, subió á la tribuna y, con una intemperancia de frase y un acento que todo el mundo le reprueba se dirigió á los diputados manifestándoles que «como no creia el Gobierno que la votacion que acaba de tener lugar tuviera un sentido antipatriótico, no tenia inconveniente en aceptar de la Cámara todas las economías que esta considerase compatibles con las obligaciones y compromisos que tiene contraidos la nacion con las Colonias.»

Hay que convenir en que la frase, dicha en una Cámara donde, como en la francesa, todos los intereses se posponen siempre al patriotismo, no tenia nada de correcta ni gubernamental. Las protestas que se levantaron de uno y otro lado obligaron á Mr. Tirard á retirar humildemente la frase imprudentemente vertida en el calor de la improvisacion; pero ella influyó no poco para que despues en la nueva votacion el Gobierno solo obtuviera ocho votos contados de mayoría.

Mañana empieza en el tribunal de policía correccional la vista del voluminoso y ruidosísimo proceso de las condecoraciones. Inútil decir con cuanta impaciencia el público parisien, tan impresionable y tan ávido de emociones, espera asistir á esas audiencias, de las cuales ha de resultar en definitiva la culpabilidad probada ó la inocencia reconocida del yerno del último presidente de la República.

Como preparacion á ese importante acto de la vista, ayer celebróse en el palacio de la avenida de Yena residencia de Mr. Grevy y Wilson, una conferencia ó, por mejor decir, una consulta de abogados, entre los cuales figuraban los defensores de Mr. Wilson y Ribeaudan (este último, secretario que fué del primero.) con objeto de ver, previo exámen detenido de todas las piezas del proceso, la mejor manera de salir en bien del atolladero.

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

Es ya un hecho positivo la transaccion de los pleitos pendientes entre el Municipio y la sociedad Masaguer é hijos y Saliati.

La opinion unánime del Cabildo municipal favorable á la transaccion se tradujo en la última sesion á las bases definitivas para realizarla y tras ligera discusion acerca un simple detalle de las mismas fueron definitivamente aprobadas las que han de constituir el fundamento de la escritura de convenio hacedera.

Por ellas se garantiza al Ayuntamiento el uso absoluto de toda el agua que durante la noche discorra por la

acequia al objeto de ser aplicada al alumbrado eléctrico y esto solo bastaria para que el vecindario aprobase como aprueba la solucion dada á este negocio, por mas que por mezquinas apreciaciones de cuatro desechados se opine y digan disparates como los que han visto la luz pública esos dias sobre el particular.

Cuando por haberse llevado á cabo las gestiones de que son simples preliminares las bases aprobadas y podamos dar cuenta detallada de todas las consecuencias del arreglo, lo verificaremos con gusto aunque no sea mas que para vindicar uno de los actos mas importantes llevado á cabo por nuestro ayuntamiento, digno del sincero aplauso de toda persona honrada é imparcial.

—Como teníamos anunciado, anteayer llegó á esta ciudad nuestro muy querido amigo Excmo. señor don Alberto de Quintana acompañado de sus hijos don Pompeyo y don José, del diputado provincial don Ramon Oliveras, del Alcalde de Figueras don Enrique Casellas y de varias comisiones de los pueblos del distrito de Torroella. En la estacion le esperaba el señor Gobernador civil de la provincia, Presidente de la Audiencia y muchísimos amigos, quienes formando un numeroso séquito le acompañaron hasta su habitacion, donde el señor Quintana pudo convencerse una vez mas de las grandes simpatías que tiene entre sus numerosos amigos.

Ayer en el tren de las cuatro de la tarde salió nuestro amigo y sus dos hijos para Madrid y Cádiz, en cuyo puerto se embarcará el día 29 con el vapor correo que sale para la Habana, habiéndoles ido á despedir á la estacion todas las primeras autoridades de la provincia y de esta capital, asi como un grandísimo número de amigos de esta ciudad y muchos pueblos que habian venido espresamente para poderles acompañar hasta el último momento de separarse de nosotros, aun que no sea sino por un tiempo determinado, el cual todos deseamos, como lenitivo del pesar que nos embarga, fuese el mas breve posible.

Deseamos á nuestro querido amigo y á sus apreciables hijos un feliz viage —Ha sido nombrado Director médico de visita de naves de Puerto de la Selva, nuestro apreciable amigo don Pedro Oriol y Pi, á quien damos nuestra mas sincera y cordial enhorabuena.

—Segun nuestras noticias ha sido nombrado juez de primera instancia é instruccion de esta Ciudad y su partido, don José Magdaleno.

—Don Eudaldo Morell vecino de Camp devanol, solicita dos mil litros de agua del rio Ferner para utilizarlos en el movimiento de una fábrica de hilados y molino harinero que se propone establecer en aquel término municipal.

—Ha fallecido en Madrid el ex-ministro don José Gallostra y Frau, víctima de una aplopegia fulminante.

Acompañamos á su apreciable familia en el dolor que le embarga tan irreparable pérdida.

—Ha desaparecido de Barcelona un inspector de orden público, encargado de la recaudacion de los fondos llamados de la higiene, los cuales habia anotado el gobernador que, de algun tiempo á esta parte, desminuian considerablemente.

—Ha fallecido en su diócesis el señor obispo de Tarazona.

—El ministro de Fomento presen-

tará dentro de pocos dias al Congreso su proyecto de reorganizacion del Consejo de Instruccion pública.

—Ayer debutó la compañía con la ópera del eminente Verdi *Un ballo in maschera* la cual á juzgar por lo que en el ensayo general oímos, ha de haber dejado completamente satisfechos á los abonados y al público en general.

En nuestro número próximo nos ocuparemos detalladamente de la representacion y de los artistas que han tomado parte en la misma.

—Hace tres ó cuatro dias que el frio vuelve ha dejarse sentir con intensidad, á causa sin duda de la copiosa nevada que ha caido en las montañas vecinas.

—El mercado de ayer se vió bastante favorecido, haciéndose buenas y muchas negociaciones.

Aborto (*Gastaments*); se evitan usando los infalibles PARCHES de Sta. RITA.—Se dan gratis prospectos detallados, en el depósito central.—*Botica de la Corona*,—*Gignás*, 5, *Barcelona*, en el de *Gerona Farmacia del doctor Vivas*, *Cort-Real*, 17 y en San Feliu de Guixols, farmacia del doctor Vila.

VULGARIDADES

Hay poesía en todo, porque lo bello vive en nosotros, en lo íntimo del ser, arrullado por las ilusiones y sostenido por las esperanzas.

Todos los objetos se bañan en luz si los alumbramos una ilusion, y todo reflejan los tornasoles de la poesía si la esperanza, aliento perfumado de Dios, los hace columbrarse en sus horizontes de brumas nacaradas.

Es poco esa gota de agua que destila constantemente la realidad sobre la llama de lo ideal para extinguirla: lo ideal se agita en el alma perennemente como una raiz indócil cuyo tallo arranca cien veces el huracan del desengaño y retoña otras tantas con las brisas bonancibles del amor.

Mientras exista una mujer hermosa habrá poesía—exclamaba Becker, tomando uno de los motivos de inspiracion por la inspiracion misma;—pero no es esto solo: mientras el espíritu sienta las ansias de lo infinito, y sueña y divague y se recree en lo eléreo, en lo intangible, en lo que no teniendo forma propia las tiene todas, porque es como fluido misterioso que vive palpitando en todo lo que existe, mientras la imaginacion pueda concebir un mundo mejor que el mundo en que vivimos; mientras ella sea el acumulador que concentre los manantiales de lo bello de la naturaleza, para reproducirlos luego en el arte trocados y completos, brillantados con resplandores divinos y ensombrecidos con imperfecciones humanas; mientras el amor produzca inquietudes y deleites nobles y emociones delicadas que se simbolizan en el beso puro, leve roce de la materia para acercar los espíritus; mientras haya patria que se contemple de lejos como lugar de paz y oasis de ventura; mientras existan padres cariñosos y madres piadosas y creyentes, y amigos leales, y afectos y familias y ambiciones honradas, mientras haya algo que no se cifre solo en la realidad descarnada de vivir diario, con su frialdad inevitable, apagadora de ensueños, quedará vigor en el alma para comprender lo bello, y la poesía—que es su expresion—difundirá en ella sus dulzuras, brotando sus aguas adormecedoras como las del manantial bíblico, aun en las duras peñas de la odiosa vulgaridad.

Lo vulgar!.... pero ¿hay algo vulgar

para el que siente y ama?

Decid si, al percibir el contacto de la naturaleza consiente, el sol hermoso que os besa con su luz, el aire puro que lleva oxígeno á la sangre y alegría al alma, los bellos paisajes que os recrean, aun rodeado de personas toscas y campesinos záfios, echando quizá de menos las comodidades de la ciudad, no habeis sentido una grata sensacion idealizadora que os ha hecho ver los objetos como á través de un velo sonrosado, y no habeis dado una virtualidad poética á las cosas mas sencillas, viendo, por ejemplo, en las verdes ramas que se cruzan algo así como un abrazo, en las flores sonrisas, en los ecos suspiros, en el aire caricias, en el agua murmullos misteriosos, en el azul del espacio, amor.... Decid si habeis tenido algun dulce coloquio con una niña inocente y hermosa, si al contemplar sus cabellos rubios, verbi-gracia, sus ojos húmedos é inquietos, su piel suave con el virginal bozo de la salud y la pureza, al escuchar su voz segura é ingénua, la mas vulgar conversacion no os ha parecido sublime diálogo de ángeles, y en sus preguntas y en su candidez y en sus torpezas no habeis encontrado atractivos poderosos, poéticas seducciones, nacidas con la espontaneidad de la admiracion. Decid si las mas vulgares ocupaciones de la vida, cuando se trabaja con el estímulo de la esperanza ó con la satisfaccion del deber que se cumple, no se convierten en encantadoras tareas que deleitan; si detalles prosaicos de la existencia no se cambian en seductores motivos de inspiracion, cuando el amor los viste con sus tintas rosadas; si todo lo que en la vida parece descolorido y feo, á veces, por impulsos del corazón—que es el supremo artista—no se nos ofrece risueño y expresivo y cobra á nuestros ojos un valor y una belleza que supera en grado infinito á todas esas bellezas concebidas por la imaginacion y adornadas con sus galas artificiosas.

Lo verdadero es lo eternamente bello y eternamente poético.

Y la realidad, en todos sus desengaños y en todos sus sinsabores, es manantial fecundo de poesía, porque la poesía no es sino la vida misma alumbrada por los sentimientos, y el sentimiento es luz y calor, que, pródigo, difundió en el mundo la bondad de Dios.

Nicolás M.^a Lopez.

TEATRO PRINCIPAL

COMPañIA DE ÓPERA ITALIANA

Funcion para hoy domingo

(2.^a DE ABONO.)

La ópera en 4 actos

Un Ballo in maschera

Entrada á localidades... 75 cénts.

Id. al paraiso... 50 »

A las 8 y media en punto.

Pasado mañana martes estreno en la presente temporada de la ópera de Gounod

Faust

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE ROY. San Mansueto obispo y San Alvaro de Córdoba confesores.

SANTO DE MAÑANA. San Sadot obispo. CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia de las Bernardas.

Gerona: Imp. de P. Puigblanquer.

